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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Пиар-ход одной из команд КХЛ как высшее проявление цинизма 
(Inoprosport.ru) 
На поверхности, это событие имело все предпосылки для того, чтобы стать 
типичным рекламным мероприятием.  

перейти к статье 

Норман: КХЛ не сильнее шведской лиги, но организму тяжело из-за 
путешествий (Чемпионат.com) 
Нападающий сборной Швеции и "Йокерита" Джон Норман поделился мнением 
об особенностях Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Сергей Щурко: В Беларуси хоккеистам платят неадекватно и непонятно за 
что (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский журналист Сергей Щурко считает, что белорусским хоккеистам 
платят слишком большие деньги. 

перейти к статье 

"БХ". Кевин Лаланд: Молодые белорусы талантливы, но им не 
посчастливилось хорошо подготовиться в ОЧБ к КХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Экс-вратарь сборной Беларуси Кевин Лаланд считает, что минскому "Динамо" 
сложно черпать кадры в Экстралиге из-за несопоставимого уровня с КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ и Олимпиада 
 

Зачем мы сами душим нашу сборную? (Sports.ru/tribuna) 
Последние "сводки" об Олимпиаде-2018 для нашего спорта больше похожи то 
ли на военные, то ли на дипломатические, но никак не на спортивные. 

перейти к статье 

Олимпиада без НХЛ - это круто? (Спорт экспресс) 
На олимпийском турнире не будет всех сильнейших: на него не приедут 
хоккеисты из НХЛ.  

перейти к статье 

Фил Эспозито: "Олимпиады - для любителей. НХЛ нельзя останавливать 
бизнес ради игр" (Спорт экспресс) 
Большое интервью легендарного канадского хоккеиста обозревателю "СЭ" 
Игорю Рабинеру – об Играх в Пхенчхане. 

перейти к статье 



 

Челиос: сможет ли Дацюк доиграть до 44 лет? Ответ даст матч с 
американцами (Р-Спорт) 
Тренер сборной США по хоккею, член Зала славы, трехкратный обладатель 
Кубка Стэнли Крис поделился ожиданиями от матча против российской 
команды на Олимпиаде.  

перейти к статье 

Виталий Прохоров: Сейчас у сборной России есть шикарная возможность 
все доказать и выиграть (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Сейчас хоккеистам без флага будет тяжелее, чем сборной СНГ в 1992-м, 
считает олимпийский чемпион Альбервилля 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Большой лед и бойкот от НХЛ зажигают зеленый свет 
Дацюку, Мозякину, Ковальчуку" (Russia-hockey.ru) 
Ожидания от турнира в Пхенчхане - от олимпийского чемпиона, известного 
российского тренера, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"У нас задора больше всех" (Известия) 
Нападающий сборной РФ по хоккею Сергей Калинин рассказал о готовности 
команды к Олимпиаде  

перейти к статье 

Нападающий олимпийской сборной США по хоккею назвал матч с 
Россией больше, чем обычной игрой (Russia Today (russian.rt.com)) 
Нападающий олимпийской сборной США и московского "Спартака" Стоа Райан 
поделился ожиданиями от матча с Россией на Играх 2018 года в Пхенчхане. 

перейти к статье 

Капризов: российские хоккеисты не имеют ограничений в еде в 
Олимпийской деревне (ТАСС) 
Форвард рассказал, что живет в Деревне в одном номере вместе с 
защитниками Никитой Нестеровым, Алексеем Марченко и Андреем Зубаревым, 
а также форвардом Михаилом Григоренко 

перейти к статье 

Российские хоккеисты на Играх не чувствуют, что находятся "в стане 
врага" - Витолиньш (Р-Спорт) 
Российские хоккеисты на Олимпиаде в Пхенчхане не чувствуют, что находятся 
в "стане врага", все комфортно, заявил тренер национальной команды Харийс 
Витолиньш. 

перейти к статье 

Широков: российские хоккеисты имеют преимущество на ОИ, так как 
играют в двух клубах (Р-Спорт) 
Одним из преимуществ российской хоккейной сборной на Олимпиаде в Южной 
Корее станет тот факт, что практически все игроки в национальной команде 
собраны из двух клубов - петербургского СКА и московского ЦСКА. 

перейти к статье 



 

Дмитрий Юшкевич: "Не могу сказать, что мы готовили игроков ЦСКА 
специально к Олимпиаде, но мы готовили их к каждому матчу в КХЛ" 
(Sports.ru) 
Старший тренер ЦСКА Дмитрий Юшкевич поделился ожиданиями от 
выступления сборной Росси на олимпиаде-2018. 

перейти к статье 

Илья Зубов - о паузе на Олимпиаду: "Заскучал без хоккея!" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Илья Зубов отметил, что команде тяжело 
дались первые тренировки после паузы.  

перейти к статье 

"В Турине у меня к раскатке не все успели, а сейчас готовились месяц. 
Это наше преимущество". Олимпийский блог Владимира Крикунова (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
На время Олимпиады на "Матч ТВ" открывается блог Владимира Крикунова. 67-
летний специалист возглавлял сборную Россию на Играх-2006 в Турине.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Величкин: "Магнитка" благодарна за возможность оказаться на Davos 
Hockey Summit (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин поделился впечатлениями от 
продолжающегося сбора команды в Швейцарии. 

перейти к статье 

Обзор дня: сгубит ли сборную России квартирный вопрос? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Женщины прыгнули выше головы, мужчины столкнулись с нерешаемой 
проблемой, а СКА действительно собирается меняться  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Валерий Гурин: "В ОЧРК есть перспективы для молодого игрока" 
(Sports.kz) 
О причинах перехода, играх за сборную Казахстана и о пути из МХЛ во 
взрослый хоккей. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Юниоры U18 продолжают подготовку к Турниру пяти наций (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) в США продолжает 
подготовку к Турниру пяти наций, который пройдет с 13 по 18 февраля в 
Плимуте. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 



 

Алексей Чистяков: "Допинг-офицеры не помешали. Девчонки только злее 
стали" (Спорт экспресс) 
Главный тренер женской сборной России - о поражении от Канады и 
отстранении ряда игроков команды из-за допингового скандала 

перейти к статье 

Разное 
 

"Ради такого стоит жить": "Нефтяник" и "Ак Барс" провели самый 
правильный матч сезона (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Автограф Зарипова хотели купить, Бурмистрова не узнали, а в Казани может 
появиться новичок. 

перейти к статье 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Пиар-ход одной из команд КХЛ как высшее проявление цинизма 
(Inoprosport.ru, Москва, 12 февраля 2018) 
На поверхности, это событие имело все предпосылки для того, чтобы стать 
типичным рекламным мероприятием. Успешная хоккейная команда из сильной 
лиги пригласила местных, хронически больных детей на один из своих матчей, 
а затем на встречу с игроками. Присутствовали все кумиры детишек. Хоккеисты 
привели детей и родителей в раздевалку для того, чтобы сделать фото и 
раздать автографы. Затем менеджер команды выступил с речью на камеры и 
объявил, что все средства, вырученные по ходу игры клуба с одним из соседей-
соперников, будут направлены на медицинское лечение детей. 
В прошлую среду магнитогорский "Металлург" принимал в гости местных детей, 
страдающих от таких тяжелых заболеваний, как рак и церебральный паралич. 
Дети, родители которых работают на заводах головной компании "Металлурга", 
ММК, встретились со звездами команды, включая выбранного на драфте 
"Кэпиталз" Илью Самсонова и главного тренера Виктора Козлова. 
Но это событие было не просто обыденным благотворительным мероприятием. 
Напротив, оно явилось высшим проявлением цинизма. 
Магнитогорский металлургический комбинат, известный под аббревиатурой 
ММК, является владельцем клуба КХЛ и главнейшим работодателем в городе 
Магнитогорске. На самом деле, город был построен в 1930-х вокруг этого 
завода, который, согласно информации за 2016-й год, является крупнейшим в 
России производителем железа и стали, зарабатывая более $1 миллиарда в 
год. 
Тем не менее, это производство оказывает огромнейшие последствия на 
природную среду. Согласно словам Анны Рожковой, преподавателя в 
Магнитогорском государственном университете и главы группы защитников 
окружающей среды под названием "Эко Магнитка", в среднем лишь 1 из 20 
детей в городе считается здоровым. Рожкова возлагает вину за плохое 
состояние здоровья детей на экологическую обстановку в Магнитогорске и вкруг 
него, которая особенно страдает от выбросов заводов ММК. 
Даже доклады российских государственных статистических служб помещали 
Магнитогорск в список 3-х наиболее загрязненных городов России в 2015, при 
том что уровень бензопирена здесь в 23 раза превышает допустимые пределы. 
Это химическое вещество, в дополнение к тому, что является известным 
канцерогеном, оказывает существенное влияние на нервную и иммунную 
систему. 
Когда компания использует состояние здоровья своих собственных сотрудников 
в качестве базиса для пиар-хода, это кажется сомнительной затеей само по 
себе. А то, что это состояние здоровья вызвано, скорее всего, самой работой 
ММК, заставляет сильно встревожиться по поводу такой 
псевдоблаготворительной акции.  

http://inoprosport.ru/post/24450-piar-khod-odnoy-iz-komand-kkhl-kak-vyssheye-
proyavleniye-tsinizma?r=translations 

К заголовкам сообщений 

Норман: КХЛ не сильнее шведской лиги, но организму тяжело из-за 
путешествий (Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2018) 

http://inoprosport.ru/post/24450-piar-khod-odnoy-iz-komand-kkhl-kak-vyssheye-proyavleniye-tsinizma?r=translations
http://inoprosport.ru/post/24450-piar-khod-odnoy-iz-komand-kkhl-kak-vyssheye-proyavleniye-tsinizma?r=translations


 

Нападающий сборной Швеции и "Йокерита" Джон Норман поделился мнением 
об особенностях Континентальной хоккейной лиги.  
"КХЛ сильнее шведской лиги, в ней тяжелее играть? Нет, не думаю. Скорее, 
организму приходится в КХЛ тяжелее из-за большого количества перелетов и 
недостатка времени для отдыха.  
Переход из "Торпедо" в "Йокерит"? Хельсинки - великий город, чем-то 
напоминающий Стокгольм. В то же время мне было комфортно и в Нижнем 
Новгороде. Там у меня было все, что нужно". 

https://www.championat.com/hockey/news-3342245-norman-khl-ne-silnee-
shvedskoj-ligi-no-organizmu-tjazhelo-iz-za-puteshestvij.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Сергей Щурко: В Беларуси хоккеистам платят неадекватно и непонятно за 
что (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 февраля 2018) 
Белорусский журналист Сергей Щурко считает, что белорусским хоккеистам 
платят слишком большие деньги. 
"В хоккее резко возросла конкуренция. Еще лет 30 назад в хоккей играли 
несколько государств, грандов. Сейчас же в хоккей играют даже словенцы, 
которые нас и похоронили. Хорошие команды у датчан, швейцарцев, 
норвежцев, французов. Конкуренция возрастает, а мы, белорусы, на этом фоне 
не очень хорошо себя чувствуем, несмотря на все усилия. Значит, усилия эти 
недостаточны. 
Большинство хоккеистов минского "Динамо" зарабатывает гораздо больше, чем 
Домрачева или Герасименя, а фамилий этих игроков мы даже не знаем. 
Развивайте, пожалуйста - но давайте платить им адекватный заработок. Если 
ты будешь хорошо играть, тогда тебя пригласят в хороший клуб КХЛ или в лигу 
в другой стране. 
Но у нас платят неадекватно и непонятно за что. Так как наш хоккей не дает 
даже какой-то минимальной отдачи - в отношении тех денег, которые в него 
вкладываются. Я понимаю, что мы вынуждены платить хоккеистам "Динамо" 
такие же деньги, какие платят в других командах КХЛ, но какой в этом смысл? 
Мы занимаем 10 место из 13, и кому это нужно? Стратегии как не было в этом 
клубе, так нет и поныне. 
"Динамо" ставит рекорды посещаемости, но клуб даже близко не окупается? Ну, 
это обычное белорусское чудо, у нас много чего происходит таким образом. 
Когда мы приходим на хоккей где-то в Канаде, мы понимаем, что там 
преобладают доходы от телевидения, продажи символики, знаем, за счет чего 
содержится команда. 
Если говорить коротко, то какой-либо стратегии в белорусском спорте не 
существует. Каждый вид спорта существует сам по себе. Если кому-то где-то 
удалось что-то урвать - молодец, "схватил и убежал". Не удалось - сидишь ни с 
чем. И никто о тебе не знает. 
Сейчас проходит чемпионат мира по индорхоккею. Для многих будет 
удивительным узнать, что белоруски - бронзовые призеры чемпионата Европы 
и претендуют на медали чемпионата мира. Но про индорхакей никто не знает, 
его никто не раскручивает, федерация ничего не делает. Им даже зарплату не 
платят по полгода. Но они могли бы собирать не меньше людей, красивые 
девушки, которые прекрасно играют и выигрывают. 

https://www.championat.com/hockey/news-3342245-norman-khl-ne-silnee-shvedskoj-ligi-no-organizmu-tjazhelo-iz-za-puteshestvij.html
https://www.championat.com/hockey/news-3342245-norman-khl-ne-silnee-shvedskoj-ligi-no-organizmu-tjazhelo-iz-za-puteshestvij.html
http://allhockey.ru/news/show/316598-Norman_KHL_ne_sil_nee_shvedskoj_ligi_no_zdes_tyazhelee_iz_za_pereletov


 

Для меня загадка - болельщики минского "Динамо", которые ходят посмотреть, 
как их команда проигрывает. Проходят годы, а ничего не меняется. Трудно 
болеть за тех, кто всегда проигрывает, мне так кажется". 

http://belarushockey.com/khl/news_list/news208873/ 

К заголовкам сообщений 

"БХ". Кевин Лаланд: Молодые белорусы талантливы, но им не 
посчастливилось хорошо подготовиться в ОЧБ к КХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 12 февраля 2018) 
Экс-вратарь сборной Беларуси Кевин Лаланд считает, что минскому "Динамо" 
сложно черпать кадры в Экстралиге из-за несопоставимого уровня с КХЛ.  
"У минского "Динамо" нет клуба в ВХЛ (вторая по силе Лига России - Прим.) из-
за транспортных издержек. Фарм-клуб находится в национальном чемпионате, 
и новобранцы часто теряются на льду, когда их вызывают в КХЛ. Разница в 
уровне между двумя лигами слишком велика.  
Эти молодые люди талантливы, но им не посчастливилось хорошо 
подготовиться к большой лиге. Когда они присоединяются к сборной на 
чемпионатах мира, у них те же проблемы, что и в КХЛ. В этих условиях каждый 
год нельзя обещать медали". 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news208877/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и Олимпиада 
 

Зачем мы сами душим нашу сборную? (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 
февраля 2018) 
Последние "сводки" об Олимпиаде-2018 для нашего спорта больше похожи то 
ли на военные, то ли на дипломатические, но никак не на спортивные. 
Откровенно говоря, читать все это очень тяжело, чувство логики в решениях 
международных организаций где-то затерялось, да и наше собственное 
отношение к этому всему как к исключительной несправедливости делу не 
помогает... Уже депутаты Госдумы "рубят плюсы" на sports.ru !  
После всех дисквалификаций, недопусков и других бездумных "санкций", вся 
надежда у нас осталась, по сути, на русско-американскую семейную пару 
сноубордистов, двух космонавток в фигурном катании да хоккейную сборную - 
без обид для других участников от нашей делегации. С этой хоккейной сборной, 
наверное, самое интересное "кино" на этой Олимпиаде.  
Слишком долго мы ждем на Играх золота - а если быть точным, слишком долго 
нам его "обещают". С тех пор, как "команда Братьев" в Нагано всех влюбила в 
себя, но досадно уступила в финале, следующие "пощечины" были только 
более звонкими. Солт-Лейк - "Я знаю, как победить на Олимпиаде" от Фетисова 
- поражение в полуфинале. Турин - прошли канадцев, теперь-то золото наше - 
два обескураживающих сухих поражения подряд. Ванкувер - 3:7. Сочи - 
ужасная играя и четвертьфинал с финнами, где половина команды из КХЛ. Это 
все было очень больно, правда ведь? 
Именно поэтому хоккейный олимпийский турнир воспринимается так 
болезненно, а сопутствующий "бэкграунд" делает его таким 
наэлектризованным. Но давайте не будем терять голову от ненависти, не 
будем пинать своих, когда на нас и так весь мир собак спустил. Вот есть на 
главной материал про хоккей. Я понимаю автора в чем-то - крутую лигу мы 
практически удавили, но послушайте - это случилось не вчера и не сегодня, а 
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стабильно продолжается последние года три. Основных мотивов "затухания" 
КХЛ два - это серьезное ухудшение экономической ситуации в стране (нет 
денег) и вялая, плюшевая позиция руководства КХЛ по другим вопросам (нет 
идей). Но выбирать именно Олимпиаду как очередную "сцену" для публичной 
"анафемы" - увольте. Давайте хоть мы сборную поддержим! 
Тем более что много вопросов к деталям в тексте гражданина Петухова. "Все 
забыли о том, что сборная готовилась к ОИ 4 года" - да нет, как раз видно было. 
И ведь никогда никто не вел речи о том, что на Олимпиаду нам все равно - 
просто раньше у этой подготовки "акцент" был североамериканский, а сейчас 
перестраховались. Читать про "самую правильную позицию - требовать победы 
от сборной на Играх" на либеральнейшем сайте с Дудем во главе - какой-то 
сюрреализм! Почему именно к хоккейной сборной нельзя применить общий 
подход? Командный вид спорта, где ошибка одного перечеркивает усилия 
других - это я сейчас не про Россию, а, скажем, про Швецию в 2002: 
Как от них можно требовать-то золото? Даже если бы они остановили 
чемпионат КХЛ на 2 года и все это время готовились, в жизни всегда есть место 
вот такому "Копатю". Да это ведь не единичный случай! В Сочи сборная Латвии 
проиграла всем в группе, в четвертинке вдруг обыграла Швейцарию, а потом 
выдала матч всей своей жизни с Канадой, где "кленовые" выиграла всего в 
одну шайбу, которую забили в конце третьего периода. Играли, напомню, 
лучшая команда мира против клуба-середняка КХЛ, усиленного игроками АХЛ. 
Нужно ли требовать от канадцев обыгрывать Латвию? Безусловно, нашей 
сборной я не "стелю соломку". У них были достаточные условия для 
подготовки, и мы требуем и ждем от хоккеистов должного отношения к делу, но 
конкретно выиграть "золото"... Такие требования - прерогатива Политбюро.  
Идем дальше. "Вагон полномочий Знарка". Здорово и правильно обращаться к 
мировому опыту в хоккее, без сомнений. В Северной Америке есть своя схема, 
где генеральный менеджер - царь и Бог. У нас без генерального менеджера 
обошелся, например, насквозь американский "коуч" Фетисов в 2002, а про 
работу генерального менеджера Буре ярче всего описано в этом материале. У 
нас традиционно как все полномочия, так и всю ответственность несет главный 
тренер - и он же решает пригласить Корнеева, Соина или Каблукова. И его же в 
случае неудачи назначают главным виноватым.  
В общем, в итоге мы пришли к обычной истории про базовый клуб сборной, 
нашпигованная новыми "идеями" - вроде того, что ЦСКА и СКА это и есть 
русский хоккей. При этом по составу сборной на ОИ едва есть вопросы - из тех, 
кто выступает в России, собраны все сильнейшие, и неприглашение Трямкина 
или Ткачева - объективно, не вопрос первого-второго звена. Во-вторых, те же 
игроки в СКА в составе сборной - это совсем другая "история", чем Корнеев и 
Зиновьев на играх в Ванкувере. К чести sports.ru, есть и другая точка зрения, 
отражающая тот факт, что за 4 года отсмотрели толпу игроков, больше сотни 
человек. Ну а то, что лучшие из них потом в СКА и ЦСКА перешли... Это 
досадно и обидно, что больше 20 команд не имеют идентичности и "теряют" 
ключевых игроков регулярно, но это текущая реальность, где у команд типа 
"Сибири" задача продать игрока стоит как основная для выживания, но 
покупают только армейские, тогда как другие клубы с деньгами просто не 
участвуют в гонке вооружений. Потому да, КХЛ сама "превратилась" не пойми 
во что, но принцип отбора в сборную все-таки спортивный. И, простите меня 
конечно, я себя модным знатоком хоккея не позиционирую, но как раз плюс 
хоккея в России в том, что это не только СКА и ЦСКА. Но и Казань - с крутыми 
тройками, потенциал которых никак не реализует. И Уфа с Хабаровском - где 
настоящий хоккейный праздник и чьих трансляций все время ждешь. И Омск - 



 

где даже в не самый удачный сезон появляется такой игрок, как Михеев. И 
Ярославль - у которого есть школа, любовь всего города и вместительная 
арена, но быть хоккейной столицей мешает старомодное руководство. И даже 
Новосибирск - где пошли свои отличные игроки, огромная "армия" 
болельщиков, а старый стадион имеет свой "деревянный" шарм. И это гораздо 
важнее, чем заочное противостояние двух клубов, которые никогда не сыграют 
друг с другом в финале Кубка 
И последнее. "Задача хоккейного управления в нашей стране - назначать 
главного тренера на четыре года, сидеть на жопе ровно этот срок". Прямо 
после Ванкувера именно за это и "прилетало" Федерации, и это было 
объективно. Это была "Федерация хоккея сборной России", которая налепила 
логотипов спонсоров на форму, катала один турнир в год на "Мегаспорте", а все 
остальное было глубоко не ее делом - в отчеты ФХР, насколько помню, даже 
попадали случаи строительства хоккейных коробок в воинских частях и 
исправительных колониях. Как не относись к персоналиям, но сейчас это 
абсолютно не так - на пресловутые последние четыре года выпало два 
чемпионата мира, проводимых ФХР, у нас есть нормальная форма и не 
позорный маркетинг, иными словами, федерация перестала обслуживать 
только сборную. Из этой же "серии" - все уступки КХЛ для сборной сейчас. 
Плевать, что над частью команд просто поиздевались в этом году - даже 
небогатым клубам надо ждать весь февраль ради одной игры. Зато если 
сборная выиграет золото, КХЛ и ее руководители в первых рядах доложат 
главному болельщику о своем вкладе в успех. 
В общем, "хайпануть" на горячих тэгах "Знарок", "ФХР" и "КХЛ" в контексте 
Олимпиады - в моем понимании сродни тому, что теребить вышедшего из комы 
друга "ты мне когда 15 рублей отдашь?".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/1580941.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпиада без НХЛ - это круто? (Спорт экспресс, Москва, 13 февраля 
2018) 
На олимпийском турнире не будет всех сильнейших: на него не приедут 
хоккеисты из НХЛ. Сильно ли пострадает важность Игр без спортсменов из-за 
океана? 
Мнения корреспондентов "СЭ" разделились. 
ОСОБОЕ МНЕНИЕ Михаил ЗИСЛИС ДА 
Иногда кажется, что рефлексия - это черта исключительно русского человека. 
Только мы можем своими руками принижать собственные успехи, призывать к 
покаянию при малейшей оплошности и постоянно оглядываться на 
"цивилизованный" Запад как источник всего прогрессивного. 
Разве Россия, Олег Знарок или Павел Дацюк виноваты в том, что НХЛ, 
лицемерно прикрываясь интересами бизнеса, не нашла общего языка с МОК и 
дала красный свет участию своих игроков в Олимпиаде? Тогда как половина 
нынешних звезд лиги за бесценок, а то и бесплатно была увезена из Европы. 
Александр Овечкин своими уровнем игры и харизмой спас "Вашингтон", 
находившийся при смерти, от банкротства и переезда в другой город. Такой 
вариант в свое время был очень реален. Сейчас почти никто не сомневается, 
что через четыре года комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн, расплывшись в лукавой 
улыбке, станет доказывать миллионные выгоды от поездки в Китай, напрочь 
позабудет о разнице в часовых поясах и желании конкурировать на 
американском рынке с баскетболом. 
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Без участия всех сильнейших турнир несколько потеряет в цене. Звезды, как 
известно, лучше всего продают любой продукт. Однако улучшенный вариант 
Евротура с зашкаливающей мотивацией биться за свою страну - это совсем 
неплохо для обычного болельщика. Зрелище будет достойное для того, чтобы 
за ним следить не отрываясь. Не стоит забывать, что до 1998 года лучшие 
профессионалы из НХЛ на Олимпиады не ездили. Попробуйте заявить в лицо 
нашим прославленным ветеранам Борису Майорову или Александру Мальцеву, 
что в этой связи их золотые медали не полноценные. Я бы этого делать не 
стал. Соглашусь, что в те годы у сборной СССР на любом крупном турнире 
было только два серьезных соперника - Чехословакия и Швеция. Только какая 
теперь разница? Наши хоккеисты вошли в историю и стали легендами. 
Вспомнился еще один случай, обошедшийся без участия наших спортсменов. 
Недавно по работе пришлось пересматривать хайлайты олимпийского финала 
Лиллехаммера-1994. Непередаваемые эмоции после победы на лицах 
Форсберга и Сало, едва сдерживаемые слезы на глазах суровых канадских 
мужиков, огорчение юных Линдроса и Карии. Эти кадры не оставляют 
равнодушными даже теперь. Решающая попытка Форсберга, в серии 
послематчевых бросков изящно переигравшего голкипера Хирша, была 
запечатлена на почтовой марке. Разве кто-то в Швеции будет говорить, что это 
победа из серии "так себе", поскольку их любимцы тогда обыгрывали не 
Гретцки и Мессье, а Жюно и Недведа? Нет, конечно. 
Четыре года назад в Сочи были Канада и все остальные. А если кто-то грустит 
об отсутствии НХЛ, то пусть посмотрит за восходящими звездами - 
россиянином Капризовым, шведом Далином, финном Толваненом и другими. 
Возможно, именно кто-то из них выдаст "перфоманс", достойный того, чтобы 
увековечить его в бумаге или камне по примеру Форсберга. И уже потом поедет 
ставить на уши НХЛ. А как же можно позабыть о Ковальчуке и Войнове? Эти 
опытные мастера еще не сказали последнего слова и хотят еще раз 
отправиться за океан, где на них будет приличный спрос. На Олимпиаде будет 
на что посмотреть. 
ОСОБОЕ МНЕНИЕ Алексей ШЕВЧЕНКО НЕТ 
Победа хоккейной сборной России в Корее не сделает ее сильнейшей в мире. 
Любой человек, кто хоть немного разбирается в хоккее, понимает, что эта 
Олимпиада - не самое главное соревнование, ведь на нее не прибыли 
сильнейшие игроки из НХЛ. Эта мысль не уйдет никуда, тем более не даст 
забыть Сочи-2014 и Торонто-2016. 
В древности, когда еще не изобрели мобильных приложений и такси 
приходилось ловить прямо на улице, если перед вами останавливался какой-
нибудь частник на страшной развалюхе, нередко можно было услышать фразу 
"Вам шашечки или ехать?" Сейчас у нас точно такой же выбор: "шашечки" - 
турнир с участием всех сильнейших или "ехать" - золотая олимпийская награда. 
Каждому свое. Я все-таки хочу "шашечки". 
Для меня победа на Олимпиаде - все равно что человек, который старается 
быть модным, но носит поддельный бренд. Издали-то, может, и красиво, а 
присмотришься - становится неловко. Говорить об этом успехе всерьез будут 
лет через 50. Когда уйдут из жизни современники и про победу расскажут 
только справочники. 
Но пятьдесят лет еще не прошло. И мы долго еще будем помнить, что ради 
этого золота пострадал чемпионат страны, существовали "базовые" клубы 
сборной, а календарь КХЛ турнира вынуждал крутить пальцем у виска. 
Когда кто-то после золото начнет торжествующе выкладывать фотографии в 
соцсетях, я вспомню, что чемпионат стартовал еще летом, когда люди даже не 



 

знали, что он начался, зато в разгар зимы в России не было хоккея. Что игроков 
всю осень и в декабре и феврале вызывали на всякие странные турниры, хотя 
олимпийский состав все знали уже летом. Мы обсуждали его с игроками, когда 
стало ясно, что не будет ребят из НХЛ. Знаете, сколько позиций не угадали? 
Две. Сенсационно поехал Кошечкин, а не Еременко, а также присутствие 
Барабанова. Про остальные варианты я слышал. И то, что не будет Ткачева, и 
то, что не поедет тройка Шалу нова из ЦСКА. И даже про питерскую защиту с 
Зубом и Яковлевым. 
Эта сборная готовилась к Олимпиаде с лета, не считаясь ни с чьими 
интересами. Интрига по составу была в любой другой команде, так как тренеры 
до декабря следили за тем, как выступают хоккеисты в клубах. Но только не у 
нас. 
Слишком дорого обходится нам это золото. Не уверен, что мы платим за него 
адекватную цену. Кажется, что переплачиваем раз в десять. 
В этом виноваты те, кто говорит, что нет ничего важней Олимпийских игр и 
победы в них. Да, мы становились чемпионами, когда не было игроков из НХЛ, 
и гордимся этим. Но мир сильно изменился. В те времена хотя бы Европу 
представляли сильнейшие. Сейчас все они за океаном. 
Гибче нужно быть. И трезвее. Понимая, что наш уровень показали Сочи, куда 
приезжали все лучшие, а мы вылетели в четвертьфинале. И Кубок мира в 
Торонто, где нас возила носом сборная молодых звезд, и нас спас вратарь. А 
нынешняя Олимпиада, судя по разговорам, вряд ли будет сильней, чем 
майский чемпионат мира, а то и этапы Евротура, отличаясь от них только 
системой розыгрыша. И победа на ней - всего лишь декорация, подделка, а не 
реальное отражение хоккейного уровня. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Фил Эспозито: "Олимпиады - для любителей. НХЛ нельзя останавливать 
бизнес ради игр" (Спорт экспресс, Москва, 12 февраля 2018) 
Большое интервью легендарного канадского хоккеиста обозревателю "СЭ" 
Игорю Рабинеру – об Играх в Пхенчхане. 
- А как относитесь к тому, что сейчас творится с Россией и ее спортсменами на 
олимпийском фронте - иначе и не скажешь? 
- Это дер..о! Чушь собачья! Наказывайте тех, кто реально провинился! В те дни, 
когда я играл, спортсмены правда не знали, что им давали. Это делало 
правительство. Сейчас атлеты не знать, уверен, не могут. И если их поймали - 
карайте. Но при чем тут люди, которые ничего не делали? За что все должны 
страдать? Нет в мире двух одинаковых людей. Что мне не нравилось в 1972 
году в СССР - его власти хотели, чтобы все были одинаковыми. А сейчас такого 
нет. 
Когда говорили, что всю сборную России могут отстранить от Олимпиады в 
Пхенчхане, мне казалось это абсолютной глупостью. Но у меня особое 
отношение к этому турниру. Олимпиады - для любителей. Должны быть по 
крайней мере. НХЛ наконец-то в этом смысле пришла в чувство. 
Нельзя закрывать свой бизнес на 16-18 дней посреди сезона! И не продавать, а 
фактически дарить его - ни за что. Кто еще так делает? Баскетбол не закрывает 
сезон, у них Олимпиады - летом. Ведущие соккер-лиги мира - тоже. 
- По-вашему, если НХЛ хочет в дальнейшем быть на Олимпиадах, она должна 
перейти на летние Игры? 

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/reviews/poddelnyy-turnir-olimpiada-bez-nhl-nichego-ne-znachit-1371020/


 

- Почему нет? Все равно мы играем в закрытых помещениях. В чем разница? 
- Если в хоккей играют во Флориде, почему ему не быть на летних 
Олимпиадах? 
- Именно. В любом случае нельзя останавливать бизнес! 
- Зато на Играх лучшие играли против лучших. Жалко, что этого нет. 
- Да кого это волнует - лучшие против лучших?! Когда русские выигрывали все 
Олимпиады, никакого best on best не было. И ничего. Когда перед Нагано-98 
решался вопрос об участии игроков НХЛ, я, в ту пору возглавляя "Лайтнинг", 
был единственным генеральным менеджером, кто проголосовал против. 
Думал: "Как я верну болельщиков во дворец здесь, в Тампе?" Клубу тогда было 
шесть лет от роду. Мы, наконец, попали в плейофф. Но затем был локаут, и 
болельщики разбежались. Начали их еле-еле заново собирать. И тут я должен 
останавливать свой бизнес и снова все терять?! Это невозможно! Особенно 
учитывая, что у нас тогда была плохая команда. Это сильным хорошо - там 
народ вернется на трибуны. А слабым клубам что делать? Они будут на этом 
терять миллионы долларов! МОК им что-то вернет? Вообще нет. Так что, 
думаю, НХЛ приняла верное решение. 
- Китайский рынок - не корейский. В 2022-м вернется. 
- Потому что китайцы будут платить! За игроков, за страховки, за перелеты, за 
все. А Корея не заплатит ни за что. Сегодня многие владельцы клубов НХЛ 
согласны со мной: не должна лига участвовать в Олимпиадах. Это слишком 
тяжело. У нас сейчас 31 команда, будет 32. Многие команды к этому моменту 
уже теряют или почти теряют шанс на выход в плей-офф. И вот в их случае 
остановка на 18 дней точно убирает с арены большинство зрителей. 
- Но есть у нас такие "любители", не играющие сейчас в НХЛ, как Ковальчук, 
Дацюк, Войнов. 
- Они не любители! Они играют в КХЛ и зарабатывают по пять-семь миллионов 
долларов в год. Хороши любители! 
- То есть и КХЛ не должна участвовать в Играх? 
- Это уже дело КХЛ. Мне наплевать, будет ли она останавливать бизнес, и, по-
моему, ее это не волнует. Потому что большинство этих ребят и не управляют 
лигой и клубами как бизнесом. А управляют как игрушкой. Для нас же НХЛ - 
бизнес, иначе и быть не может. 
- За Олимпиадой-2018 хоть краем глаза следить будете? 
- Нет. Я и раньше не следил. Меня это никогда не волновало. Ни разу не 
смотрел ни одного олимпийского матча даже с участием энхаэловцев, если это 
только не происходило в моем часовом поясе. Даже Ванкувер - это три часа 
разницы. Но 16 часов разницы - как я буду это смотреть? В три часа утра 
просыпаться? Пф-ф. 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• ХК Металлург (metallurg.ru), Магнитогорск, 12 февраля 2018 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Челиос: сможет ли Дацюк доиграть до 44 лет? Ответ даст матч с 
американцами (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2018) 
Тренер сборной США по хоккею, член Зала славы, трехкратный обладатель 
Кубка Стэнли Крис Челиос в интервью корреспонденту РИА Новости Семену 
Галькевичу поделился ожиданиями от матча против российской команды на 

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/reviews/fil-espozito-olimpiady-dlya-lyubiteley-nhl-nelzya-ostanavlivat-biznes-radi-igr-1370461/
http://www.metallurg.ru/press/other-news/418040/
http://cska-hockey.ru/news/intervyu/dmitriy_yushkevich_vsyu_svoyu_zhizn_ya_mechtal_igrat_v_tsska/
http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/dmitrij-yushkevich-vsyu-svoyu-zhizn-ya-mechtal-igrat-v-cska/


 

Олимпиаде, рассказал о задачах своей команды в Пхенчхане и назвал Павла 
Дацюка лучшим одноклубником в своей карьере.  
- Ваши первые впечатления от олимпийского Пхенчхана?  
- Все прекрасно, только погода могла бы быть и потеплее. Олимпийская 
деревня отличная, по организации никаких вопросов не возникает. 
Удивительно, насколько приветливы волонтеры и вообще все, кто нас 
окружает. Корейцы показывают, что им не зря отдали право принять Игры.  
- Ждете субботней встречи с Павлом Дацюком и сборной России?  
- Я уже встретил его вчера в кафетерии! Дацюк, пожалуй, самый любимый 
одноклубник в моей жизни, он лучший. Мне показалось, что он очень счастлив 
сейчас, и это здорово. Если честно, предпочел бы сыграть против него позже, в 
плей-офф, но с другой стороны, хорошо, что мы хотя бы не начинаем турнир 
матчем против сборной России.  
С Дацюком мы отыграли восемь сезонов, вместе взяли два Кубка Стэнли. Я 
был счастлив увидеть его, моего одноклубника по "Чикаго" Алексея Жамнова и 
Алексея Марченко, с которым мы пересекались в "Детройте". 
- Удивлены, что Дацюк, которому летом исполнится 40 лет, до сих пор играет на 
топ-уровне?  
- Нисколько. Для него главным было вернуться домой. Я всегда чувствовал, что 
в конце карьеры он уедет из "Детройта". Это же здорово, что в России видят его 
игру, что он смог поехать на свою пятую Олимпиаду. Это отличная история.  
- Вы на своей последней Олимпиаде играли в 44 года. Дацюк может доиграть 
до 44 лет?  
- (Улыбается) Вот не знаю. Думаю, наш субботний матч даст ответ. 
- Сборная Россия безоговорочный фаворит этой Олимпиады?  
- Похоже на то. Во-первых, команда сыграна, потому что в ней, по сути, 
представлены лишь два клуба. Во-вторых, в команде хватает хоккеистов с 
большим опытом игры в НХЛ. Это дает сборной России преимущество, но 
думаю, что у вас еще не забыли Олимпиаду в Сочи. Тогда ведь тоже все 
говорил, что сборная России главный фаворит, а чем все закончилось?  

https://rsport.ria.ru/winter2018_analytics/20180212/1132429946.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Прохоров: Сейчас у сборной России есть шикарная возможность 
все доказать и выиграть (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 12 февраля 2018) 
Сейчас хоккеистам без флага будет тяжелее, чем сборной СНГ в 1992-м, 
считает олимпийский чемпион Альбервилля 
- Как и в ваше время, сборной России придется выступить под нейтральным 
флагом...  
 - На мой взгляд, это все-таки две разные истории. У нас сменилось 
государство, однако у МОК не было никаких претензий к СССР или России. В то 
время проверяли на допинг, но не было таких технологий. СССР перестал 
существовать, появилась Российская Федерация, но не существовало 
олимпийского комитета России как организации. Поэтому на тот момент 
решили выбрать любое название и выступить под олимпийским флагом. 
- Даже соперники говорят, что присутствие только двух клубов пойдет на пользу 
сборной России, сыгранность будет сумасшедшая.  
 - Можно смотреть и так - сыгранность, взаимопонимание, отлаженность 
действий. Однако на ситуацию можно посмотреть и иначе. Сыгранность может 
сыграть злую шутку, если у команды в чемпионате нет конкуренции и борьбы с 

https://rsport.ria.ru/winter2018_analytics/20180212/1132429946.html


 

первой до последней минуты, что особенно важно на таком коротком турнире. 
Да, в советское время в сборной играли по две пятерки из ЦСКА, но все равно 
были и представители других команд. В чемпионате была конкуренция. Сейчас 
такого нет, всех сильнейших собирают ЦСКА и СКА. 
 - То есть такая ситуация в КХЛ не идет на пользу нашему хоккею?  
 - Руководителям сборной нужна сыгранность, тренер чувствует этих игроков, 
знает их сильные стороны. Все делается для сборной, чтобы она успешно 
выступила на Олимпиаде. А для развития в КХЛ все-таки должна быть 
конкуренция, одинаковые условия и возможности по финансам и набору 
игроков. Как я знаю, в КХЛ есть пошаговый план развития лиги после 
Олимпийских игр. 
- Какой игры вы теперь ждете от сборной России на Олимпиаде-2018?  
 - Во-первых, эта игра должна быть интересна зрителю. Во-вторых, это должен 
быть атакующий хоккей, где вся пятерка показывает интересные комбинации. 
В-третьих, игра должна быть волевой, а в тяжелые минуты все должны 
сплотиться и не паниковать. Конечно, хоккеистам всегда нужно исполнять 
тренерские установки. Иными словами, мы ждем от сборной победы в каждой 
игре. Страна - это и есть болельщики, и они ждут первого места. Нужно, 
несмотря на сложившуюся ситуацию, выиграть эту Олимпиаду.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/vitalij-proxorov-sejchas-u-sbornoj-rossii-est-
shikarnaya-vozmozhnost-vse-dokazat-i-vyigrat 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Большой лед и бойкот от НХЛ зажигают зеленый свет 
Дацюку, Мозякину, Ковальчуку" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 февраля 
2018) 
Ожидания от турнира в Пхенчхане - от олимпийского чемпиона, известного 
российского тренера, для Russia-Hockey.ru  
ВОЗВРАЩАЕМСЯ В СТАРЫЙ ДОБРЫЙ XX ВЕК  
- Календарь нашей команды на первом этапе в Пхенчхане-2018 напоминает 
мне расписание сборной СССР в золотом Калгари-1988, - начал олимпийский 
чемпион, автор 57 шайб в составе национальной команды С ергей Светлов. - 30 
лет назад в Канаде мы тоже начинали с соперников для разогрева - норвежцев 
и австрийцев, которых обыграли с общим счетом - 13:1. Ну а в третьем матче 
приняли американцев - после двух периодов мы уверенно вели 6:2, но потом 
позволили им сохранить лицо - 7:5.  
В принципе в Южной Корее у россиян в первых трех матчах - соперники такого 
же уровня. Словенцы и словаки, которые при всем уважении к их школе в 
последние годы выступают на уровне норвежцев, плюс все те же американцы. 
Имеем очень хорошую возможность правильно и спокойно вкатиться в турнир, 
что очень важно.  
- В чем вы видите специфику нынешнего олимпийского турнира?  
- На мой взгляд, он будет ровнее, чем на четырех последних Олимпиадах, 
когда участие в Играх энхаэловцев гарантировало дополнительные шансы 
канадцам и американцам. Все-таки расширение НХЛ на границе веков дало 
огромный импульс для развития именно Канаде и США, на территории которых 
начали выступать практически все лучшие хоккеисты мира. Когда рядом с 
тобой такой инкубатор, ты обречен расти.  
Если же говорить о Пхенчхане, то здесь мы возвращаемся в старый и добрый 
для нашей школы XX век, когда олимпийская мода определялась именно в 
Старом Свете. И наша команда автоматически становилась фаворитом.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/vitalij-proxorov-sejchas-u-sbornoj-rossii-est-shikarnaya-vozmozhnost-vse-dokazat-i-vyigrat
https://www.sportsdaily.ru/articles/vitalij-proxorov-sejchas-u-sbornoj-rossii-est-shikarnaya-vozmozhnost-vse-dokazat-i-vyigrat


 

- Кто главный соперник россиян в Пхенчхане?  
- В нынешней расстановке сил прежде всего опасался бы европейцев. Финнов с 
их силовой манерой игры и шведов, которые, наоборот, могут выстрелить на 
интеллигентности, игровой культуре, выверенной геометрии.  
Если поймают фирменную игру в обороне чехи, то опасны и они. Даже 
несмотря на то, что на последнем чемпионате мира наша команда обыграла их 
на одном коньке.  
- А что североамериканцы?  
- Североамериканские сборные в отсутствие энхаэловцев в турнире на 
выбывание могут преподнести сенсацию, но три победы кряду вряд ли 
одержат. Особенно это касается американцев. Да и канадцы на последнем 
Кубке Первого канала не блеснули - по традиции выдали отличный первый 
период, но затем неуклонно сдавали.  
- В чем главные козыри россиян?  
- На таком коротком турнире огромный плюс - сыгранность. И штаб сборной при 
комплектовании это учел, сделав ставку на готовые блоки из СКА и ЦСКА. На 
мой взгляд, очень точное решение.  
Другой наш плюс - большой лед Пхенчхана. Открытый, раскатистый хоккей 
больших площадок - это российская стихия. Опытнейшим Мозякину, 
Ковальчуку, Дацюку, Шипачеву, другим нашим игровикам зажигается зеленый 
свет, тем более что в отсутствие энхаэловцев снизится уровень жесткости и 
прессинга, где-то появится чистый лед. Это очень важный момент для 
Мозякина и Ко!  
- То есть вопросов по комплектованию сборной России у вас к тренерскому 
штабу нет?  
- Повторюсь, ставка на клубные связки выглядит логичной. Также вижу деление 
на созидающие и разрушительные звенья, наверное, на это решение повлиял 
последний Кубок мира, когда силовики - Андронов, Телегин и Ко - были у нас 
едва ли не самыми эффективными. Кстати, на маленьком льду.  
Слышал, некоторые ветераны говорят о том, что в условиях бойкота от НХЛ 
можно было рискнуть и - как в советские годы - сделать ставку исключительно 
на игровиков. Ткачевы, Шалунов, в некоторых матчах Бурдасов и Ничушкин 
стучались в двери сборной, выбор был, но штаб все-таки предпочел 
классическую силовую линию Калинин - Андронов - Телегин и Каблукова в роли 
запасного. Это решение тренеров - и болельщикам остается его поддержать.  
Ну а я в свою очередь надеюсь, что в Пхенчхане не только первый этап 
пройдет по золотому сценарию-1988. Сборной России - только побед!  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/svetlov_bolshoi_led_phenchana_i_boykot_nhl_zazhigau
t_zeleny_svet/ 

К заголовкам сообщений 

"У нас задора больше всех" (Известия, Москва, 13 февраля 2018) 
Завтра на ХХIII зимних Олимпийских играх в Пхенчхане стартует турнир по 
мужскому хоккею с шайбой. Российская сборная начнет групповой турнир 
матчем против команды Словакии. Шансы подопечных Олега Знарка принести 
нашему хоккею первое с 1992 года олимпийское золото будут во многом 
зависеть от игры "силового" звена. В его составе в Пхенчхане наряду с 
форвардами ЦСКА Сергеем Андроновым и Иваном Телегиным выступит 
нападающий СКА Сергей Калинин, вернувшийся в Россию из Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) перед стартом нынешнего сезона. 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/svetlov_bolshoi_led_phenchana_i_boykot_nhl_zazhigaut_zeleny_svet/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/svetlov_bolshoi_led_phenchana_i_boykot_nhl_zazhigaut_zeleny_svet/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/svetlov_bolshoi_led_phenchana_i_boykot_nhl_zazhigaut_zeleny_svet/


 

26-летний форвард рассказал "Известиям", как за два года его отсутствия 
изменилась КХЛ, а также оценил шансы команд - участниц Олимпиады на 
победу в отсутствие представителей НХЛ. 
Для вас ожидание публикации списков олимпийцев, приглашенных МОК, было 
напряженным? 
На самом деле от нас решение МОК не зависело. Поэтому мы с ребятами 
мысленно отключились от этой темы и сосредоточили все внимание на том, 
чтобы готовиться к каждому матчу, показать лучшую игру в регулярном 
чемпионате КХЛ и попасть в другой список - список тренерского штаба нашей 
сборной. И дальше уже смотреть, как решится наша судьба. Конечно, было 
очень приятно увидеть себя в итоговом списке. Но было очень обидно за ребят, 
которые не поехали на Олимпиаду из-за того, что их отстранили. Или не 
пригласили - не знаю, как лучше сформулировать. Конечно, мы пытались найти 
для них какие-то слова поддержки, но, думаю, существует слишком мало слов, 
которые могут помочь в такой ситуации. 
Какой была первая реакция ваших партнеров по СКА Антона Белова и Сергея 
Плотникова, когда стало ясно, что они не приглашены на Игры? 
Даже не знаю, как описать их состояние. Думаю, никто лучше них об этом не 
скажет, если они вообще смогут выразить свои ощущения. Конечно, они очень 
сильно расстроились. Это Олимпиада, она проходит раз в четыре года. И мы 
все вкладываем огромный труд в то, чтобы принять в ней участие и победить. 
Трудно сказать, что ощущает человек, когда лишается этой возможности - 
причем вот таким образом. 
Вы выступаете в звене с игроками другого клуба, хотя изначально сильнейших 
хоккеистов в СКА и ЦСКА собирали для того, чтобы наиграть в КХЛ сочетания 
для сборной. Это нововведение оправдывает себя? 
Думаю, да. В течение сезона тренеры постоянно ротировали звенья, 
наигрывали разные связки. Это должно нам помочь сейчас, когда нужно будет 
перестраиваться с наименьшими потерями. Лично я не ощущаю дискомфорта 
от того, что играю с нападающими ЦСКА. Мы быстро нашли взаимопонимание 
и постоянно совершенствуем свою игру. 
По этапам Еврохоккейтура можно предположить, что будет представлять собой 
Олимпиада без хоккеистов НХЛ? 
Думаю, в этом нам очень помог нынешний формат Кубка "Первого канала". В 
первую очередь помог нам. Да и всем остальным сборным тоже. Мы увидели, 
что на этом турнире собрались очень серьезные команды, несмотря на 
отсутствие ребят из НХЛ. Так что Олимпиада даже без них будет сильной. Да, 
некоторым пришлось с нуля строить свои коллективы, но я уверен, к Играм все 
подойдут в боевой форме. Будет очень жесткая борьба, и нужно относиться к 
каждому сопернику максимально серьезно. Важно то, что у нас отличная 
команда - и по игре, и по атмосфере. Мы готовы играть на победу в каждом 
матче. 
России поможет то, что наша хоккейная команда - самая молодая на 
Олимпиаде? 
Думаю, у нас задора больше всех. Хотя это Олимпиада - на нее все едут 
побеждать. Так что, несмотря на все разговоры о фаворитах турнира, нас ждет 
очень серьезная битва, где каждая команда сыграет на максимуме своих 
возможностей. 
С момента вашего возвращения из-за океана прошло больше полугода. КХЛ 
сильно изменилась за время вашего отсутствия? 
Лига растет. Несмотря на все изменения, она прогрессирует. Думаю, ее выход 
на еще более высокий уровень - дело времени. 



 

Ожидали, что СКА с таким преимуществом выиграет регулярный чемпионат? 
Перед началом сезона мы даже не думали о том, чтобы выиграть регулярку. 
Просто готовились на сборах и понимали: нужно настраиваться на каждый 
матч, биться против каждого соперника. В начале чемпионата у нас было 
отличное физическое состояние, а с первыми победами на совершенно 
фантастический уровень вышли и эмоции. 
 Но держать такую планку постоянно почти нереально. В середине сезона мы 
эмоционально просели и провели несколько неудачных матчей, потерпели 
поражения в пяти встречах - и везде проиграли сами себе. И с 
"Автомобилистом", и с минским "Динамо" дважды, и с "Сочи", и со "Спартаком". 
Пауза на Матч звезд КХЛ пошла нам на пользу. Сейчас чувствуем себя гораздо 
лучше и готовы играть на максимуме своих возможностей. Самое главное - 
проявить все свои качества на Олимпиаде и порадовать болельщиков победой. 

Похожие сообщения (4): 

• NewsGra.com, Москва, 12 февраля 2018 

• Известия (iz.ru), Москва, 13 февраля 2018 

• 123ru.net, Москва, 13 февраля 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 13 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Нападающий олимпийской сборной США по хоккею назвал матч с 
Россией больше, чем обычной игрой (Russia Today (russian.rt.com), 
Москва, 12 февраля 2018) 
Нападающий олимпийской сборной США и московского "Спартака" Стоа Райан 
поделился ожиданиями от матча с Россией на Играх 2018 года в Пхенчхане. 
"Сборная России хороша. Они играют друг с другом годами, хорошо знают друг 
друга. Мы же провели всего несколько тренировок вместе. Россияне очень 
любят свою страну, так же, как и мы свою. Поэтому наша игра будет больше, 
чем обычный матч. Я жду эту встречу, потому что мне нравится мировая 
философия русских. Но сказать, какой будет результат, я не могу", - сказал 
Райан в беседе с корреспондентом RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/480252-napadayuschii-ssha-hokkei-match-rossiya 

Похожие сообщения (4): 

• Fromua.news, Киев, 12 февраля 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Капризов: российские хоккеисты не имеют ограничений в еде в 
Олимпийской деревне (ТАСС, Москва, 12 февраля 2018) 
Форвард рассказал, что живет в Деревне в одном номере вместе с 
защитниками Никитой Нестеровым, Алексеем Марченко и Андреем Зубаревым, 
а также форвардом Михаилом Григоренко 
"Непривычно, что все в одном месте кушают, и что все сборные рядом. Чуть-
чуть пробовал блюда из корейской кухни, ограничений в плане еды нет", - 
сказал он. 
Форвард рассказал, что живет в Деревне в одном номере вместе с 
защитниками Никитой Нестеровым, Алексеем Марченко и Андреем Зубаревым, 

http://newsgra.com/russian/sport/757742-sergej-kalinin-v-koree-nam-predstoit-sereznaya-bitva/
https://iz.ru/707834/aleksei-fomin/sergei-kalinin-v-koree-nam-predstoit-sereznaia-bitva
https://123ru.net/sochi/135197519/
https://sport.mail.ru/korea/news/32537661/
https://russian.rt.com/sport/news/480252-napadayuschii-ssha-hokkei-match-rossiya
http://fromua.news/article/247245/napadayuschiy-olimpiyskoy-sbornoy-ssha-po-hokkeyu-nazval-match-s-rossiey-bol/
http://www.puls-planety247.ru/napadayushchij-olimpijskoj-sbornoj-ssha-po-khokkeyu-nazval-match-s-rossiej-bolshe-chem-obychnoj-igroj-rt/
http://fanat1k.ru/news-191698-stoa-igra-ssha-s-rossiey-bolshe-chem-obichniy-match.php
https://news.sportbox.ru/olympics/spbnews_NI824604_Rajan_Stoa_Kaprizov__udivitelnyj_paren_jemu_by_v_NKhL


 

а также форвардом Михаилом Григоренко. "Ко мне на Олимпиаду приедут 
поболеть родители. Нам помогли, чтобы они сумели прибыть сюда", - отметил 
Капризов. 
Форвард Сергей Широков отметил, что при подготовке к игре со сборной 
Словакии нужно тратить минимум эмоций. 
"Нужно экономить силы в психологическом плане. Мы знаем, что за нас 
переживают, поэтому надо немного успокоиться. То, что у нас в составе в 
основном игроки только из двух клубов (СКА и ЦСКА - прим. ТАСС), дает нам 
преимущество - есть сыгранность, в команде хорошая атмосфера", - 
подчеркнул игрок.  

http://tass.ru/sport/4949727 

Похожие сообщения (5): 

• LiveResult.ru, Москва, 12 февраля 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 12 февраля 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты на Играх не чувствуют, что находятся "в стане 
врага" - Витолиньш (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2018) 
Российские хоккеисты на Олимпиаде в Пхенчхане не чувствуют, что находятся 
в "стане врага", все комфортно, заявил тренер национальной команды Харийс 
Витолиньш. 
"Первая тренировка на олимпийском льду прошла интенсивно, нужно было 
разбегаться, продышаться. Пару игр, и мы втянемся. Наши главные конкуренты 
в борьбе за золото? Все команды. Просто нам надо в свой хоккей играть, не 
допускать недооценки. Понятно, что акцент мы больше делаем на своей игре, 
главное, самим не ошибаться. Нет, по первым суткам в Канныне мы не 
почувствовали, что находимся в стане врага, ничего такого. Все очень 
комфортно", - сказал Витолиньш журналистам. 
"Позитивный фактор состава, который мы собрали в том, что все понимают 
свою роль - кого и для чего пригласили. Тройка Николая Прохоркина где-то 
посередине должна быть между силовой игрой и созиданием, больше 
склоняться к силовой. Эти ребята в клубе забивают, здесь роль будет немного 
другая", - отметил специалист. 
Защитник Никита Трямкин и форвард Максим Шалунов не вошли в заявку на 
Олимпиаду и 11 февраля улетели в Россию. "Выбрали Егора Яковлева, а не 
Никиту Трямкина из-за небольших нюансов. Это не какие-то негативные 
моменты, просто это тренерское чутье. Мы хорошо попрощались, все 
понимают, что кто-то уехать должен. Выбор был очень сложный, решали до 
последнего. Мы бы взяли всех, но нельзя", - добавил тренер.  

https://rsport.ria.ru/winter2018_hockey/20180212/1132415845.html 

Похожие сообщения (3): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 февраля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2018 

http://tass.ru/sport/4949727
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_60973/
https://newsae.ru/sport/12-02-2018/kaprizov_rossiyskie_hokkeisty_ne_imeyut_ogranicheniy_v_ede_v_olimpiyskoy_derevne/
http://vigornews.ru/sport/430548_Kaprizov_rossiiskie_hokkeisty_ne_imeyut_ogranichenii_v_ede_v_Olimpiiskoi_derevne.html
http://newsrbk.ru/news/5316077-kaprizov-rossiyskie-hokkeistyi-ne-imeyut-ogranicheniy-v-ede-v-olimpiyskoy-derevne.html
https://sport.mail.ru/korea/news/32527483/
https://rsport.ria.ru/winter2018_hockey/20180212/1132415845.html
http://www.hockey-world.net/olimpgame/188657-kharijs-vitolinsh-vybrali-yakovleva-a-ne-tryamkina-iz-za-nebolshikh-nyuansov
http://allhockey.ru/news/show/316542-Vitolin_sh_my_ne_pochuvstvovali_chto_nahodimsya_v_stane_vraga_nichego_takogo
https://www.sports.ru/hockey/1060128519.html


 

К заголовкам сообщений 

Широков: российские хоккеисты имеют преимущество на ОИ, так как 
играют в двух клубах (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2018) 
Одним из преимуществ российской хоккейной сборной на Олимпиаде в Южной 
Корее станет тот факт, что практически все игроки в национальной команде 
собраны из двух клубов - петербургского СКА и московского ЦСКА, заявил 
нападающий россиян Сергей Широков. 
"Да, чувствуется преимущество из-за того, что у нас большинство ребят из двух 
клубов. Со многими из партнеров весь сезон играешь в одной команде. Есть 
сыгранность, каждый друг друга понимает. Хорошая атмосфера в команде 
сейчас стоит. Внутри команды нет никакого соперничества. Здесь же играет не 
СКА и ЦСКА. Здесь играет другая команда, и вы ее прекрасно знаете, а мне 
нельзя это слово произносить. Мы одна семья и делаем одно общее дело", - 
сказал Широков журналистам.  

https://rsport.ria.ru/winter2018_hockey/20180212/1132415589.html 

Похожие сообщения (9): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 февраля 2018 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2018 

• Allsport-news.net, Москва, 12 февраля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 12 февраля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 12 февраля 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 12 февраля 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Юшкевич: "Не могу сказать, что мы готовили игроков ЦСКА 
специально к Олимпиаде, но мы готовили их к каждому матчу в КХЛ" 
(Sports.ru, Москва, 12 февраля 2018) 
Старший тренер ЦСКА Дмитрий Юшкевич поделился ожиданиями от 
выступления сборной Росси на олимпиаде-2018. 
- Олимпиада в Пхенчхане. На ней сборная России будет выступать под 
нейтральным флагом. Вы в своей карьере такое проходили. В 1992 году 
сборная СНГ после распада СССР также выступала под Олимпийским флагом 
и взяла золото. Насколько можно сравнить эти две олимпиады?  
- Очень тяжело сказать можно ли их сравнивать. Абсолютно разные ситуации. В 
92-м году был распад страны, но вопрос о том, едем ли мы выступать, не 
возникал. Мы знали, что поедем, но было немножко неожиданно, что не будет 
флага и гимна. Любому спортсмену приятно, когда после победы играет гимн 
твоей страны и поднимают твой флаг. 
Особенно, когда ты выигрываешь главную медаль Олимпиады. Остался осадок 
и оскомина, но все равно - победа есть победа. Сейчас ситуация другая. Она, 
так скажем, завязана вокруг политики. Слоган "Россия в моем сердце" - 
правильный. Сейчас ситуация тяжелее, но от этого победа будет еще более 
значимой. 
- Что касается наших парней - как вы оцениваете их готовность к участию в 
Олимпиаде?  
- ЦСКовские? Готовы на 110 процентов. Не знаю, как остальные, но ЦСКовцы 
готовы (улыбается). Я не могу сказать, что мы готовили игроков специально к 

https://rsport.ria.ru/winter2018_hockey/20180212/1132415589.html
https://www.sports.ru/hockey/1060128157.html
http://allsport-news.net/201877__sergey_shirokov_chuvstvuetsya_preimuschestvo_iz_za_togo_chto_v_sbornoy_bolshinstvo_rebyat_iz_dvuh_klubov_.html
http://allhockey.ru/news/show/316544-Shirokov_chuvstvuetsya_preimuschestvo_iz_za_togo_chto_bol_shinstvo_rebyat_iz_2_klubov
http://www.hockey-world.net/olimpgame/188652-sergej-shirokov-sostav-sbornoj-rossii-sobran-iz-dvukh-klubov-eto-nashe-preimushchestvo
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/sergey-shirokov-rossiyskie-hokkeisty-imeyut-preimuschestvo-na-olimpiade-tak-kak-igrayut-v-dvuh-klubah-1370793/
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3790467-s-shirokov-rossiyskie-hokkeisty-imeyut-preimuschestvo-na-oi-tak-kak-igrayut-v-dvuh-klubah.html
http://omsk.bezformata.ru/listnews/kak-igrayut-v-dvuh-klubah/64816732/
http://www.hawk.ru/news/29979/


 

Олимпийским играм, но мы готовили их в чемпионате к каждому матчу. 
Требования в ЦСКА запредельно высокие, и не каждый игрок может эти 
требования выполнять. 
Поэтому только лучшие из лучших выступали и выступают в этом клубе. Сейчас 
то же самое требуется и на уровне чемпионата мира, той же Олимпиады. Игорь 
Валерьевич Никитин работает со сборной второй олимпийский цикл, он знает 
международный уровень. Поэтому требования, которые мы предъявляем 
игрокам каждый день, сопоставимы с требованиями, которые предъявляет 
международный уровень, - сказал Юшкевич.  

https://www.sports.ru/hockey/1060136438.html 

Похожие сообщения (4): 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Cska.in, Москва, 12 февраля 2018 

• Советский спорт, Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Илья Зубов - о паузе на Олимпиаду: "Заскучал без хоккея!" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2018) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Илья Зубов в интервью официальному сайту 
клуба отметил, что команде тяжело дались первые тренировки после паузы. 
Форвард заявил, что скучает без хоккея. 
- "Олимпийская" пауза почти на середине. Как оцените свою форму, не 
растеряли ли кондиции?  
- Естественно, мы тренировались, когда все отдыхали. Была пауза в десять 
дней безо льда, поэтому сейчас, на первой тренировке, было тяжеловато. Все 
ребята поддерживали форму в зале, поэтому, надеюсь, в следующую пару 
дней уже нормально будет все. 
- Похоже на вторую "предсезонку".  
- Уверен, что будет нелегко, но мы понимаем, для чего это делаем, потому что 
впереди плей-офф и надо готовиться. 
- До матча с "Нефтехимиком" неделя. Не заскучали без хоккея?  
- Заскучал! 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-zubov-o-pauze-na-olimpiadu-
zaskuchal-bez-hokkeya-1370980/ 

Похожие сообщения (5): 

• Bash-news.ru, Уфа, 12 февраля 2018 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 12 февраля 2018 

• Лента новостей Уфы (ufa-news.net), Уфа, 12 февраля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

"В Турине у меня к раскатке не все успели, а сейчас готовились месяц. 
Это наше преимущество". Олимпийский блог Владимира Крикунова (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 февраля 2018) 
На время Олимпиады на "Матч ТВ" открывается блог Владимира Крикунова. 67-
летний специалист возглавлял сборную Россию на Играх-2006 в Турине, когда в 

https://www.sports.ru/hockey/1060136438.html
http://cska-hockey.ru/news/intervyu/dmitriy_yushkevich_vsyu_svoyu_zhizn_ya_mechtal_igrat_v_tsska/
http://allhockey.ru/news/show/316574-Yushkevich_ne_mogu_skazat_chto_my_gotovili_igrokov_CSKA_special_no_k_Olimpiade
https://cska.in/hockey/news/text/43845/dmitriy-yushkevich-vsyu-svoyu-gizn-ya-mechtal-igrat-v-cska/
https://www.sovsport.ru/olympic_games/news/1031411-dmitrij-jushkevich-ne-mogu-skazat-chto-my-gotovili-igrokov-cska-specialno-k-olimpijskim-igram
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-zubov-o-pauze-na-olimpiadu-zaskuchal-bez-hokkeya-1370980/
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http://bash-news.ru/141698-ilya-zubov-vperedi-pley-off-i-nado-gotovitsya.html
https://hcsalavat.ru/news/salavat-yulaev/ilya-zubov-vperedi-pley-off-i-nado-gotovitsya/
http://ufa-news.net/sport/2018/02/12/137282.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-zubov-o-pauze-na-olimpiadu-zaskuchal-bez-hokkeya-1370980/
http://allhockey.ru/news/show/316594-I_Zubov_zaskuchal_li_bez_hokkeya_za_olimpijskuju_pauzu_Zaskuchal


 

последний раз на турнире с участием всех сильнейших россияне победили 
Канаду. Также именно команда Крикунова является автором самой большой 
сенсации за пять Олимпиад с приглашенными энхаэловцами: в Солт-Лэйк-
Сити-2002 сборная Белоруссии в четвертьфинале выбила суперзвездных 
шведов.  
Разговоры о составе были, есть и будут. Что в 2006-м, что сейчас. Мы тогда 
весь состав утвердили за семь минут, а потом три часа решали, кого брать - 
Харитонова или Брылина. Никак не могли прийти к решению, но в итоге как 
главный тренер сказал, что раз мне отвечать за результат, то берем 
Харитонова. Думаю, не ошибся, так как сыграл он неплохо, а Брылин все-таки 
чистый оборонщик. 
Нынче вот много говорят о вызове Каблукова - тоже игрока для блокирующего 
звена, но, опять же, всякий тренер верит в своих ребят в столь ответственный 
момент. Игроки такого плана нужны любой команде, и только тренер знает, в 
каком стиле он планирует играть, и видит, кто ему поможет. Считает Знарок, 
что нужны два или, грубо говоря, два с половиной атакующих звена, - таков его 
выбор. Значит, уверен, что они смогут забить, а другим будет отведена роль по 
сдерживанию лидеров соперника. Но план на игру, все идеи - прерогатива 
тренерского штаба. 
Поэтому чего удивляться, что в составе 15 человек из СКА? В Питере 
действительно собрали сильнейших хоккеистов, пользуясь своим финансовым 
ресурсом. Ну, взяли бы 12 человека из СКА, а не 15 - что, есть разница? Думаю, 
на Олимпиаду Знарок собрал всех лучших из нашей лиги. Кто еще? Ткачев, 
может быть, хороший проводит сезон, у него есть и габариты, и мастерство, но 
своих-то тренер знает больше. 
Только не надо особо надеяться, что мы такие уж фавориты, и заранее вешать 
золото. Наши игроки помастеровитее соперников, но это короткий турнир - одна 
осечка, и полетел домой. Олимпийские Игры - очень ответственное 
соревнование, с большой историей, с чемпионатом мира не сравнить, а у нас 
много молодых ребят. Хорошо, что есть опытные Дацюк, Ковальчук с их пятью 
Олимпиадами. Мозякин прошел в хоккее все. Взять его было правильным 
решением. Ему обязательно найдут место. На уровне КХЛ он еще в прошлом 
году был сильнейшим нападающим. Сейчас под конец карьеры у него есть 
шанс стать олимпийским чемпионом. 
Надеюсь, эта троица молодых поддержит, подстегнет, когда будет необходимо. 
Главное, чтобы не упокоились. Выиграют три матча в группе и подумают: "Да 
тут играть не с кем". А играть надо до конца. Считаю, на групповой стадии 
громить всех не нужно, а, может, вообще будет полезно один матч проиграть. 
Все помнят историю шведов из 2006-го, когда мы их в предварительном раунде 
без шансов победили 5:0, а они в итоге стали олимпийскими чемпионами. 
Тогда им очень помог вратарь Лундквист, считаю, что Кошечкину тоже по силам 
затащить сборную на самый верх. Да, вроде бы наигрывали Шестеркина и 
Сорокина, но Вася просто сильнее этих молодых парней. Опытнее и 
мастеровитее. Если соберется, то будет стеной. 
Мы играем без флага, герба и гимна - тоже важный фактор. Когда нас бьют, мы 
крепчаем. Все против нас - мы собираемся и играем лучше. Не только играем. 
Вся история нашей страны говорит, что это в наших генах и характере: чем 
сложнее, тем мы сильнее.  

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/2018/matchtvnews_NI824552_V_Turine_u_mena
_k_raskatke_ne_vse_uspeli_a_sejchas_gotovilis_mesac_Eto_nashe_preimushhestv
o_Olimpijskij_blog_Vladimira_Krikunova 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/2018/matchtvnews_NI824552_V_Turine_u_mena_k_raskatke_ne_vse_uspeli_a_sejchas_gotovilis_mesac_Eto_nashe_preimushhestvo_Olimpijskij_blog_Vladimira_Krikunova
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/2018/matchtvnews_NI824552_V_Turine_u_mena_k_raskatke_ne_vse_uspeli_a_sejchas_gotovilis_mesac_Eto_nashe_preimushhestvo_Olimpijskij_blog_Vladimira_Krikunova
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/2018/matchtvnews_NI824552_V_Turine_u_mena_k_raskatke_ne_vse_uspeli_a_sejchas_gotovilis_mesac_Eto_nashe_preimushhestvo_Olimpijskij_blog_Vladimira_Krikunova


 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Величкин: "Магнитка" благодарна за возможность оказаться на Davos 
Hockey Summit (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018) 
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин поделился впечатлениями от 
продолжающегося сбора команды в Швейцарии. 
"Сейчас все происходит согласно нашим планам, все устраивает и в 
организационной части, и в части проживания и питания. Мы рады, что смогли 
оказаться в Давосе не только для тренировок в условиях высокогорья, но и для 
участия в турнире "Davos Hockey Summit" - это важнейший момент в плане 
спарринг-подготовки к последнему отрезку регулярного чемпионата и плей-офф 
КХЛ. Кстати, этот турнир в принципе стал возможен благодаря совместным 
действиям и швейцарской стороны, и вице-президента Лиги по хоккейным 
операциям Георгия Кобылянского, который помог в организации турнира и 
пригласил нашу хоккейную команду. Так что все сделано на самом высоком 
уровне, и мы искренне благодарны за возможность оказаться здесь. 
Вчера команда провела уникальную тренировку на воздухе - на открытом катке 
арены "Vaillant". Такая идея пришла в голову нашим тренерам - Виктору 
Козлову и Майку Пелино - как раз была хорошая погода, безветренно, не было 
снега. Вот и решили немного сменить обстановку, продышаться. Вообще тут 
дышать тяжелее - 1560 метров над уровнем моря вносят свои коррективы в 
тренировочный процесс. Даже по себе скажу - если даже просто идешь 
быстрым шагом, то по ощущениям это как бег. Отличные условия для занятий, 
которые должны сказаться на результате", - сказал Величкин.  

http://allhockey.ru/news/show/316579-

Velichkin_Magnitka_blagodarna_za_vozmozhnost_okazat_sya_na_Davos_Hockey_
Summit 

Похожие сообщения (2): 

• БезФормата.Ru Челябинск (chelyabinsk.bezformata.ru), Челябинск, 12 
февраля 2018 

• ХК Металлург (metallurg.ru), Магнитогорск, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: сгубит ли сборную России квартирный вопрос? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 февраля 2018) 
Женщины прыгнули выше головы, мужчины столкнулись с нерешаемой 
проблемой, а СКА действительно собирается меняться  
Возможно, это странно прозвучит после счета 0:5, но женская сборная России в 
матче с будущим финалистом Олимпиады, можно сказать, прыгнула выше 
головы. Молодая команда, практически без опытных игроков, сыграла вничью с 
Канадой первый период и потом не развалилась, могла даже забить пару раз. А 
еще выяснилось, что у нас отличный вратарь - Надежда Морозова и отличный 
нападающий - Валерия Павлова. Если остальные подтянутся, то можно и за 
бронзу побороться. Жаль только, что про женский хоккей мы вспоминаем лишь 
раз в четыре года - даже ежегодный чемпионат мира проходит мимо 
зрительского внимания. 
КОМФОРТ  
У мужской сборной свои невзгоды: Никита Нестеров рассказал, что команда 
проживает в олимпийской деревне в весьма специфических условиях - по пять 
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человек в номере. Пока матчи не начались, проблема не так заметна, но что 
будет потом? Наши игроки привыкли к определенному уровню комфорта, и 
жить с четырьмя соседями, как в хостеле, для них серьезное испытание: 
личного пространства нет, расслабиться невозможно. И придумать ничего уже 
нельзя. Свободных мест в соседних отелях нет, жить где-то вдалеке - тратить 
много времени на дорогу и досмотры при въезде на объекты. На ЧМ в Остраве 
мы жили в получасе езды от стадиона и были совершенно разбитыми весь 
турнир. Это женской команде все было бы нипочем, а тут мужчины, тонкие 
натуры, понимать надо. 
СЛУХ  
Удивила новость о возможном переходе нападающего "Авангарда" Ильи 
Михеева в СКА. У него контракт с омичами еще на сезон, он там сейчас один из 
лучших и прогрессирует, и избавляться от такого актива "Авангард" просто так 
не станет. Резонно, что чуть позже клуб этот слух опроверг. Интересно другое. 
Посмотрите, кого сватают в питерский клуб в последнее время: Бывальцев, 
Михеев, еще пара подобных имен. Похоже, СКА летом действительно 
поменяется и уже не будет прежним монстром, "базовым клубом". Там 
собираются соблюдать "потолок". Это здорово, а то интригу в КХЛ уже три года 
не могут привести в чувство. Еще бы ЦСКА последовал этому примеру. 
ВЫЗОВ  
 Николай Голдобин снова вызван из фарм-клуба "Ванкувера", но против 
"Далласа" не сыграл, а команда, как назло, показала лучший хоккей за два года. 
У Николая невысокий контракт - 800 тысяч с лишним долларов. Договор еще на 
один сезон. Затем игрок станет ограничено свободным агентом и фактически у 
него не так много времени, чтобы убедить "Кэнакс" в своих перспективах. 
У меня от Голдобина неоднозначные впечатления. Понятно, что "Ютику" - 
фарм-клуб - он перерос уже на голову. Но в "Ванкувере" Николай теряется и 
часто не показывает вообще ничего. При этом в его таланте сомнений нет: одну 
из заброшенных им шайб до сих пор крутят в нарезке самых красивых 
моментов сезона. Бывший одноклубник Голдобина Никита Трямкин говорит, что 
все дело в доверии. Посмотрим, чем обернется очередной вызов.  

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/reviews/obzor-dnya-
sgubit-li-sbornuyu-rossii-kvartirnyy-vopros-1370796/ 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Валерий Гурин: "В ОЧРК есть перспективы для молодого игрока" 
(Sports.kz, Караганда, 12 февраля 2018) 
В нынешнем сезоне линию нападения "Номада" усилил нападающий Валерий 
Гурин. О причинах перехода, играх за сборную Казахстана и о пути из МХЛ во 
взрослый хоккей он рассказал в интервью пресс-службе клуба.  
- Не хватает "Атланта" в КХЛ?  
 - Знаете, там такую хорошую арену сделали в Мытищах, и жаль. Сама команда 
"Атлант" была хорошая, в финале Кубка Гагарина играли. Но, мне кажется, она 
еще вернется в КХЛ. Пока теперь только команда МХЛ, и они неплохо идут в 
чемпионате.  
 - Следующий твой шаг - это ВХЛ и ТХК "Тверь", что тебе дал опыт в Высшей 
лиге?  

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/reviews/obzor-dnya-sgubit-li-sbornuyu-rossii-kvartirnyy-vopros-1370796/
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/reviews/obzor-dnya-sgubit-li-sbornuyu-rossii-kvartirnyy-vopros-1370796/


 

 - Было интересно в Твери, хорошая команда. Правда, когда я только перешел 
в ТХК, там тоже начались проблемы с финансами, и ушло много лидеров, 
поэтому получал много игрового времени. Быстро влился, в первом же матче 
набрал очко, в общем, понравилось мне там. Если сравнивать ОЧРК и ВХЛ, то 
они ничем не отличаются, может быть, только скорость в "вышке" чуть выше.  
 - За игрой каких нападающих ты посматриваешь и перенимаешь что-то?  
 - Смотрю за хоккеистами невысокого роста. Один из таких - Джонни Гудро из 
"Калгари", он тоже молодой, по-моему, 1993 года рождения, Максом Доми из 
"Аризоны". Если говорить о КХЛ, то у Найджела Доуса фишки можно 
подсмотреть разные. Очень нравится игра Александра Радулова, следил за 
ним и в КХЛ, и продолжаю сейчас в "Далласе". У него идеально все, и есть то, 
чего многим не хватает. У него есть характер, он бьется, помимо того, что 
забивает и набирает очки, он ковыряется и борется за шайбу, у него 
поразительная цепкость, порой, конечно, чересчур эмоционален и вспыльчив, 
но в целом это модель идеального нападающего.  
- Какие планы на новом пути? К чему стремишься?  
 - Самая главная цель - стараться попасть в "Барыс", раз уж я играю в системе 
этого клуба, и, конечно, в основной состав сборной Казахстана. Если уж взялся 
за дело, то нужно стремиться к максимальному результату. А с "Номадом" 
будем защищать титул чемпионов Казахстана, другие варианты и не 
рассматриваем. 

https://www.sports.kz/news/valeriy-gurin-v-ochrk-est-perspektivyi-dlya-molodogo-
igroka 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Юниоры U18 продолжают подготовку к Турниру пяти наций (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 12 февраля 2018) 
Юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) в США продолжает 
подготовку к Турниру пяти наций, который пройдет с 13 по 18 февраля в 
Плимуте. 
Накануне у подопечных Александра Зыбина был выходной, сегодня команда 
вновь приступила к тренировкам. Полуторачасовое ледовое занятие прошло в 
следующих сочетаниях: 
Вратари: Мифтахов, Исаев, Окоряк 
Красные: Галенюк - Журавлев, Денисенко - Жабреев - Кизимов 
Синие: Малышев - Мисюль, Марченко - Морозов - Исхаков 
Желтые: Жиляков - Романов, Муртазин - Михайлов - Круглов, Подколзин. 
По окончании тренировки команда на льду поздравила с днем рождения 
защитника Данилу Галенюка. 
После обеда расположение российской сборной пополнили нападающие 
Андрей Свечников и Александр Хованов, которые с завтрашнего дня приступят 
к тренировочному процессу.  
Данила Галенюк, защитник юниорской сборной U18 
 - Я уже не первый раз праздную свой день рождения за рубежом, на сборах 
или на турнире. Например, в прошлом году в это время тоже находился на 
Турнире пяти наций, он проходил в Швеции. Сейчас вот - в США. Сегодня как 
проснулся, увидел. что все близкие поздравили, позвонил родителям, от них 
тоже услышал много теплых слов. Команда поздравила прямо на льду на 
тренировке, тренеры - по окончании. 

https://www.sports.kz/news/valeriy-gurin-v-ochrk-est-perspektivyi-dlya-molodogo-igroka
https://www.sports.kz/news/valeriy-gurin-v-ochrk-est-perspektivyi-dlya-molodogo-igroka


 

- Как у команды проходит подготовка к турниру?  
- Сначала мы заехали в Новогорск, прошли УМО, после чего первую неделю 
были нагрузочные дни. Затем работали над тактикой, построением, 
отрабатывали игру в неравных составах. 5 февраля прилетели в США, первые 
пару дней шла адаптация. Продолжили отработку большинства и провели 
товарищеский матч против сборной США. Равная игра, сами себе привезли 
голы и не сумели реализовать свои моменты. Нужна концентрация, плюс, надо 
еще поработать над большинством, розыгрышем 5 на 4. 
Для всех это была первая товарищеская игра за три недели сбора. Плюс, было 
тяжеловато, потому что провели ее в три звена, не все ребята еще 
присоединились. Посмотрели допущенные ошибки, за оставшееся время будем 
исправлять их на тренировках. 
- Тренировки проходят на маленьких площадках, комфортно ли ты себя 
ощущаешь?  
- Да, комфортно. Могу сказать, что на маленьких площадках мне вообще 
нравится играть даже больше, чем на больших: здесь более интенсивный и 
динамичный хоккей, больше единоборств и силовых приемов. 
- Какие задачи ставишь перед собой на турнир? 
 - Задача одна - взять с командой золотые меддали 
Глеб Муртазин, нападающий юниорской сборной U18: 
 - Я присоединился к команде еще в аэропорту, когда они только прилетели в 
США, так что нахожусь с ними с самого начала американской части сбора. На 
тренировках играю с Владом Михайловым, Ильей Кругловым и Василием 
Подколзиным. Из них до этого был знаком только с Владом Михайловым, 
причем очень лавно, лет с 9-10. Но вместе ни с кем из них до этого не 
действовал, здесь впервые. Вроде бы взаимодействие достаточно хорошее, 
забили гол в товарищеском матче. 
Ту встречу провели в три звена. Многие ребята к тому моменту давно не 
играли, так что начинать матч было тяжело - американцы играют в мобильный 
хоккей в 4 звена. Но нам. как мне кажется, удалось показать достойный 
результат. К будущим матчам нам надо добавить в движении и поработать над 
бросками.Конкретно по себе, считаю, что скованно провел первый период, а так 
провел неплохой матч. 
Маленькие площадки для меня уже привычны, потому что я играю здесь, в 
команде "Амарилло Буллс". Уже примерно понимаю, какие вбрасывания будут 
делать американцы, как играть. В Америке я первый год, поначалу было 
тяжелловато, все шутили над моим акцентом. Потом привык, но по дому 
скучаю, стараюсь не думать об этом. 
- Есть ли особые ощущения от игры за сборную?  
- Конечно, здесь все по-другому, совсем другой уровень: поначалу выходишь, и 
у тебя руки трясутся. Задача, которую я ставлю перед собой - прежде всего, 
играть по тактике и по системе. Необходимо больше работать. Что касается 
набранных очков, в сборной это не столь, главное - играть и действовать, где и 
как скажут.  

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14511 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 2018 

• ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 12 февраля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2018 

К заголовкам сообщений 
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Женская сборная России по хоккею 
 
Алексей Чистяков: "Допинг-офицеры не помешали. Девчонки только злее 
стали" (Спорт экспресс, Москва, 12 февраля 2018) 
Главный тренер женской сборной России - о поражении от Канады и 
отстранении ряда игроков команды из-за допингового скандала 
- В этом январе женская молодежная сборная России впервые в истории на 
МЧМ обыграла Канаду. На подходе очень талантливые девушки, или это 
Канада прислала не ту сборную? 
- Действительно, подрастает очень талантливое поколение, с которым 
интересно будет работать. Впрочем, и это поколение, играющее сейчас в 
первой сборной, уже играло на равных с канадками на молодежном уровне - 
четыре года назад в Будапеште. У нас самая молодая команда на Олимпийских 
играх, прогрессивная и рабочая, которая будет прогрессировать. 
Канада же - мастеровитая, взрослая команда. Но вы видите - никто не сдался, 
все сражались до последнего. Да, в какие-то моменты мы уступали в 
мастерстве, но не в боевитости. 
- Победа молодежки, случившаяся совсем недавно, вашей команде сейчас 
психологически помогла? 
- Конечно. И этим девчонкам хочется доказать, что они ничем не хуже. 
- Кого не хватает в первую очередь? 
- Сразу отметил бы трех игроков. Это Анна Шибанова, Галина Скиба и Инна 
Дюбанок. Их реально не хватает. Та же Скиба проходила в состав, несмотря на 
возраст. Она очень неплохо проявила себя в Евро турах. 
- На задачу эти дисквалификации никак не повлияли? 
- Нет. Задача у нас одна - выступить как можно лучше. Девчонки хотят 
доказать, что они чего-то стоят, и побиться за медали. 
- Хоккеисток в России в сто раз меньше, чем в Канаде. Ситуацию надо менять 
за счет региональных центров? 
- Да. И, конечно, надо еще открывать команды. Некоторые школы по 
непонятным причинам до сих пор не разрешают девчонкам заниматься 
хоккеем. В некоторых спортшколах почему-то не совсем правильно относятся к 
женскому хоккею. Надо это менять. А так девчонки растут, их становится 
больше. Да, их не так много, как в Канаде и США, но даже при таком 
количестве, как вы видите, у нас вырастают самородки. 
- А можно ли обязать клубы КХЛ открыть еще и женские команды? 
- Внесите такое предложение. Мы в принципе такой вопрос перед 
руководителями клубов КХЛ ставили. Это ведь обойдется недорого. Была бы 
заинтересованность КХЛ - женский хоккей в России прогрессировал быстрее. 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ради такого стоит жить": "Нефтяник" и "Ак Барс" провели самый 
правильный матч сезона (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 12 
февраля 2018) 
Автограф Зарипова хотели купить, Бурмистрова не узнали, а в Казани может 
появиться новичок 
Пока сборная России на Олимпиаде, клубы КХЛ готовятся к рестарту 
чемпионата. Казанский "Ак Барс" в Альметьевске сыграл товарищеский матч с 
"Нефтяником", в котором выиграл со счетом 4:1. Однако на первом плане был 
не результат, а цель игры - все деньги, вырученные с продажи билетов, пошли 



 

на благотворительность. О том, как татарстанские клубы занимались добрым 
делом, - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"САМОЕ ТЯЖЁЛОЕ ВРЕМЯ В КАРЬЕРЕ"  
"Ак Барс" приехал в Альметьевск за два часа до матча. У команды сейчас 
месячная пауза, поэтому приехали все здоровые хоккеисты - игровая практика 
сейчас нужна каждому. Вместе с командой был и Андрей Попов, который 
пропустил последние четыре месяца из-за травмы, но потихоньку начинает 
возвращаться на лед. 
У "Нефтяника" же регулярный чемпионат почти подошел к концу - уже 23 
февраля команда начнет плей-офф и, скорее всего, выйдет туда с третьего 
места. Правда, график у команды сложный: девять матчей подряд, а после 
игры с "Ак Барсом" через день нужно будет отправляться в Самару. Поэтому 
Ильнур Гизатуллин дал возможность отдохнуть своим лидерам, но только 
нападающим. Все защитники были в заявке. "Ак Барс" же вышел на лед боевым 
и звездным составом. 
Небольшой коридор на пути к раздевалке казанской команды заполонили дети 
и девушки, которые визгами встречали игроков "Ак Барса", выходящих с 
разминки.  
Правда, не всех игроков "Ак Барса" узнавали в Альметьевске. Возможно, это 
был единственный день в сезоне, когда интерес болельщиков был намного 
выше к гостевой команде, чем к своей. Небольшой коридор на пути к 
раздевалке казанской команды заполонили дети и девушки, которые визгами 
встречали игроков "Ак Барса", выходящих с разминки. Спокойно пропускали 
Александра Бурмистрова и Андрея Маркова, видимо, не признав в них своих. 
Зато не давали прохода Данису Зарипову. 
- Стоп-стоп! Все вместе, давайте вставайте вокруг, - командовал детишками 
нападающий. 
- Кто у Даниса взял автограф? - интересовался парень в майке "Ак Барса". 
- Я! - хвастался другой. 
- Продай? 
- Нет! 
После матча же самой популярной фразой у болельщиков была "дайте 
клюшку". Игроки "Ак Барса" уже особо не реагировали на эти просьбы, так как 
слышат их тысячу раз после каждого матча, а вот Артему Лукоянову и Василию 
Токранову пришлось отдуваться за всех остальных. Воспитанники 
альметьевского хоккея расстались со своими клюшками, иначе бы их в родном 
городе не поняли. 
В обычный день матч между "Нефтяником" и "Ак Барсом" можно было назвать 
контрольным, но в этот раз у игры была более важная миссия. Все деньги, 
вырученные с продажи билетов, пойдут в детский дом, который находится в 
небольшом селе Акташ. Игроки "Нефтяника" регулярно навещают его по 
праздникам, радуют местных детишек и помогают материально. Билеты на 
матч были проданы за два дня, а организаторам удалось выручить 198 900 
рублей. 
"Да, у нас сейчас очень тяжелый график. Но куда деваться? Это ведь, в первую 
очередь, для болельщиков. Тем более деньги пойдут в нужное дело. Ради 
такого стоит жить", - признавался один из игроков "Нефтяника". 
Вообще, в Альметьевске придумали отличную идею. Зачем проводить игры в 
закрытом режиме, если можно собирать зрителей и помогать детям. 
"Это очень важно! Очень полезная и нужная акция. Повторюсь, что все ребята с 
пониманием отнеслись к сегодняшнему матчу, старались играть хорошо", - 
сказал главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов.  



 

Сам матч получился отличным, но по-другому и быть не могло. От обеих 
команд никто ничего не требовал: для "Нефтяника" это лишь хороший спарринг 
в концовке регулярного чемпионата, а "Ак Барсу" в эту огромную паузу 
необходима игровая практика. Альметьевцы смотрелись лучше в первом 
периоде, возможно, потому что играли только недавно и сейчас находятся в 
игровом ритме. "Ак Барсу" же понадобилась время, чтобы привыкнуть и 
адаптироваться. 

https://www.business-gazeta.ru/article/372402 
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